

Intervention  
Société royale du Canada  
Groupe d'experts sur l'état et l'avenir des bibliothèques et des centres d'archives du Canada  
11 février 2014

---

Introduction :

- répondre à votre 6<sup>e</sup> question sur les « défis des bibliothèques et des centres d'archives dans les années à venir »
- et ce, en lien avec le développement des disciplines sciences de l'information dont la bibliothéconomie et l'archivistique
- ce lien est direct ou indirect à la mission des institutions, mais il est réel et mérite d'être actif

1. Principal défi : être à la pointe du développement dans les disciplines qui président à l'organisation et la mise en valeur de leurs collections

- lien avec la formation : par un lien avec les institutions d'enseignement qui sont le « vivier » dans lequel sont formés les membres de leurs personnels futurs et est formée la relève (conférences, stages, entre autres) qui permet aux uns et aux autres de s'informer

2<sup>e</sup> : Soutien à la recherche

- une discipline se développe par la recherche : celle des prof. et celle des étudiants que ce soit au niveau de la MA ou le Doctorat
- par des moyens financiers ou une ouverture d'esprit,
- mais aussi par celle qui se fait au niveau des institutions elles-mêmes

3<sup>e</sup> : Relations actives avec les associations professionnelles

- en deux mouvements : en offrant l'expertise développée dans les grandes institutions nationales aux associations (congrès, etc.) par la disponibilité de ses professionnels

Conclusion :

Un véritable développement se fera par la mise en place ou l'entretien d'un lien fort entre ces trois entités (un Bureau canadien des archivistes élargi ou un Conseil canadien des archives revisité. Le tout exige une bonne concertation, mais ce serait une façon de faire rendre à chacun le meilleur de lui-même et dans sa spécificité propre.

Louise Gagnon-Arguin, Ph.D.  
Professeure associée, EBSI, Université de Montréal